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近日，据调查发现，一些果品批发市场商贩使用加重纸箱
包装苹果，此种箱子类似此前被频频曝光的“水泥纸箱”，只
不过因批发市场严查，纸箱夹层中的水泥块被换成了木浆或
纸浆。

据苹果批发商贩介绍，这种纸箱比普通纸箱重2斤多，按
照苹果5元一斤的批发价，一箱苹果能多赚10多元。

市场果品区相关负责人表示，夹层所涂木浆与纸箱原料相
同，这与填充水泥、石膏不同，因无明确规定，暂无法进行管理。

李力（化名）在市区有一个水果摊，隔不了几天，她就会和
丈夫一起，到批发市场采购各种水果。

因为到了本季新鲜苹果上市时节，李力一次就采购10箱左
右，但她回家将苹果拆箱后，发现一箱苹果少了好几斤秤，“苹果
30斤一箱，但光箱子就重近4斤。”

李力怀疑又遇到了以前那种“水泥纸箱”，撕开纸箱，夹层
里果然有黑乎乎的一层东西，一捏全成粉末。

多家商户用加重纸箱
李力的苹果采购自新发地批发市场。
8月29日10时，新发地果品批发市场苹果专区，一排排

大货车整齐地停在市场内，每辆车的车尾前，摆放着拆开箱的
各种品种苹果样品，供人挑选，而车厢内，都整齐地码放着成
箱的苹果。

挑选苹果的，多数是零售商贩，选好后，成箱地往自己开
来的面包车或小货车上装货。

这些苹果的包装箱，大致有红色、白色和暗黄色等几种，
其中暗黄色的纸箱较多。李丽说，她当时买的苹果就是这种
颜色的包装，摸起来很硬，提起来很沉。

调查者走访10余家商户，随机挑选几个纸箱，不管是什
么颜色，撕开边角就能看见夹层内那层黑乎乎的填充物，用手
指一捻，就变成了黑色粉末。

“这是‘加重’纸箱，夹层涂抹有木浆或草浆，就跟以前的
‘水泥纸箱’一个意思。”看到调查者在查看纸箱，一名摊主毫
不避讳地说，现在批发市场内大部分商户用这种纸箱包装苹
果，为的就是增加重量多赚钱。“我们都是成箱批发，不零售，
所以纸箱也是当成苹果价一起卖掉的。”

多名批发摊主表示，加重纸箱就是“水泥纸箱”的一个变
种，现在已到苹果销售旺季，他们一般都是在附近购买这种加
重纸箱，然后装车去辽宁、山东等地购买苹果，装箱后再运回
本地销售。

比普通纸箱重2斤多
近日，一辆卡车将李伟从辽宁采购的苹果送到了本地，打开

车厢上的帆布，露出整车箱装苹果，车尾空隙，一些未用的纸箱还
没折叠成箱，堆起一米多高。从部分箱子的破损处，能很清楚地

看见夹层内黑灰色的填充物。
李伟说，这也是加重纸箱。

“一个加重纸箱3.8斤，比普通纸箱重2斤多。”李伟看到调查
者在掂量纸箱重量，他直接拿起一个空纸箱，放到磅秤上称重，

“你看，肯定是3.8斤，这箱子就这个重量，而普通的箱子也就1.3
斤左右。”

调查者找来一个普通纸箱称重对比，发现确实如李伟所
说。

“这‘加重’的纸箱4.2元一个，普通的是2.8元。”李伟说，
虽然每个箱子的成本贵一块四毛钱，但因为每箱苹果总重量
都是30斤，纸箱多出来2斤多重量，苹果就会少装2斤多。

类似红富士等苹果，批发市价约一斤5元，加重纸箱多出
来的2斤多就值10多元，即便扣除箱子贵出来的1.4元成本，
至少也能多赚10元，卖一千箱就能多赚上万元。

另一家商户的生意经跟李伟如出一辙，他还称，一些来进
货的零售商以前总是把纸箱拆掉后当废品卖，但他都是让零
售商把空纸箱拿回来返卖给他，一个2.5元，这样他和零售商
都能再省点钱。“其实很多零售商都知道箱子有猫腻，只不过
他们零售时调高价格，又把这成本转嫁到顾客身上了。”

加重多少厂家可定制
据纸箱销售商称，他们的纸箱厂家在河北或山东，一般都

是将纸箱的尺寸、规格及图案发到厂家，让厂家按要求定制。
目前这种涂抹木浆或草浆的纸箱，可以按客户要求减重

或再增重，最重可增加到4.5斤，售价也会相应调整。
但对于目前商户使用的变种加重纸箱，管理员也表示“不

好管”。究其原因，则是因为纸箱夹层涂抹的木浆或纸浆，跟
纸箱所用的原材料几乎相同，不能算作类似水泥、石灰等其他
杂质，暂时也没有相关的明确规定。

“纯纸浆做的，就算是合格的。”该工作人员说，现在唯一
的办法就是购买者将超过3.5斤的纸箱，直接拿到市场办公室
反映，引起重视才能做出相应规范，到时候这种箱子也应该会
纳入查处范围，以保证消费者权益。

增重水果箱再现市场
纸箱夹层用木浆或纸浆，千箱水果多赚万元
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2010年5月，时任北京清华大学校长的顾秉林对来自台
湾新竹清华大学的校长陈力俊说：“大学有三宝：校训、校友和
校园。两岸清华的校训相同，海外校友会是一家。”“两岸还没
统一，但海峡两岸清华校友会早就统一了。”顾秉林的风趣讲
话得到了陈力俊的认同，海峡两岸的清华同根同源，同声相
应，同气相求，被传为佳话。

两岸清华同样的校训——“自强不息，厚德载物”，缘起于
梁启超先生在清华的一次演讲。梁启超对清华情有独钟，将
孩子梁思成、梁思永送到清华学校念书，二人都成为享誉世界
的名家。同时，梁启超本人十分关注清华的办学和学子的成
长。他心中念念不忘的是留美学子的文化植根，曾说过：“清
华学生除研究西学外，当研究国学；盖国学为立国之本，建功
立业，尤非国学不为功。”他欣赏清华学堂章程所述的“以培植
全材、增进国力为宗旨”，“以进德修业，自强不息为教育之方
针”。1914年11月他到清华演讲，以《周易》的两个象辞“天行
健，君子以自强不息”（乾卦），“地势坤，君子以厚德载物”（坤
卦）激励学子，指出：君子自励犹如天体之运行刚健不息，不得
一曝十寒，不应见利而进，知难而退，而应重自胜摈私欲尚果
毅，不屈不挠，见义勇为，不避艰险，自强不息；同时，君子应如
大地的气势厚实和顺，容载万物，责己严，责人轻，以博大之襟
怀，吸收新文明，改良我社会，促进我政治，以宽厚的道德，担
负起历史重任。梁启超慷慨激昂的演讲深深激励了清华学
子，后来“自强不息，厚德载物”就成为清华校训。

“自强不息，厚德载物”的校训是清华精神的集中体现，是
清华精神文化的支柱与灵魂。清华老学长钱耕森教授解读清

华校训时提到，哈佛大学杜维明教授认为清华校训是世界所
有大学最好的校训，而著名哲学家张岱年先生则认为，清华校
训的内涵高度概括了中华文化的基本精神。张岱年曾指出：

“厚德载物是一种宽容的思想，对不同意见持一种宽容的态
度，对思想、学术的发展起了很大的作用。自强不息是对生命
的体会，人的生命就是努力前进、奋发向上。”“我认为这两种
思想：坚强的意志、宽容的态度在中国文化里面起了主导作
用，是一种健康的正确的思想。在历史上，当中华民族受到外
来侵略时，一定是反抗而绝不是屈服，它有一种坚定的自强不
息的精神；同时中国文化的又一特点是比较宽容、博大，像基
督教、伊斯兰教进入中国都被中国文化所接纳。”张岱年自身
便是践行这一精神的典范。他以“直道而行”的理念追求真
理，刚正不阿，同时，继承与发扬了清华国学院“中西融会，古
今贯通”的学术传统，提出了文化综合创新论和“兼和”哲学观

——“最高的价值准则曰兼赅众异而得其平衡。简云兼和，古
代谓之曰和，亦曰富有日新而一以贯之。”这里“兼和”“日新”
与“自强不息，厚德载物”的精神是一脉相承的。张岱年的哲
学观影响了清华文科恢复发展理念“中西融会，古今贯通，文
理渗透，综合创新”的形成。

清华学堂是一所美国为了“从知识上与精神上支配中国
领袖”退还部分庚子赔款而开办的留美预备学校，清华学校周
诒春校长指出：“清华之不幸而产生于国耻之下，当奋发有为，
力戒虚骄自大、贪安好逸；当群策群力，同声同气，以拯救国
家。”在他主持下，清华开启了办独立大学之路。1925年清华
成立了大学部和国学院，1928年按照“以求中华民族在学术上
之独立发展，而完成建设新中国之使命为宗旨”，在罗家伦校
长主持下完成了改为大学的任务。在此进程中，清华人一方
面为教育独立、学术独立而奋斗不息，另一方面，以开阔的视

野、博大的襟怀，广纳一切文化之精华，使“会通”成为一些学
者所称的“清华学派”的特色，这一传统一直延续至今。

随着时代发展，清华以“自强不息，厚德载物”为核心不断
升华着精神境界，演进着雪耻图强的爱国奉献精神、严谨求实
的科学求真精神、海纳百川的包容会通精神和人文日新的追
求卓越精神，为国家为人类文明创造着骄人业绩。截至2011年
清华百年校庆，从这里走出了465位院士、国家表彰的23位

“两弹一星”功臣中的14位。由国际著名专家对清华部分学科
的评估得出结论：清华本科生培养质量与世界顶尖大学相比
毫不逊色；清华是国家向创新型转型的重要基地，主持建成了
世界最先进的固有安全性核供热堆，计算机辅助制造系统获
美国制造工程师学会“世界大学领先奖”，人脸识别获得国际
最佳成就奖，脑机接口系统全球领先，国际空中机器人大赛夺
冠，新一代互联网技术获“全球IPV6先锋”奖走到美国前面，
生物生命学科两次获得美国《科学》杂志年度十大科技进展，
集成了多学科成果的集装箱检测系统，超过发达国家并占领
世界主要市场份额；由薛其坤院士领衔，清华、中科院物理所
联合攻关，从实验上首次观测到量子反常霍尔效应，杨振宁称
赞其是诺贝尔奖级的成绩，它的成功与中国的科研体制和人
文精神传统密切相关。他们自己认为是拼命精神的胜利，是团
队协作精神的胜利……

他 山 之 石他 山 之 石

案件简介：2013 年 6
月，吉林金辉律师事务所关
鑫律师在接待当事人过程
中，接待了本案当事人赵丽
梅，赵丽梅陈述其在松原市
来禾化学股份有限公司工
作，在2012至2013年期间，
被告拖欠原告工资多达十
个月，共计两万余元，故欲
解除与被告之间的劳动合
同，并主张相应补偿。

办理过程：吉林金辉律
师事务所律师关鑫在充分
了解本案情况后，因赵丽梅
系妇女权益案件且赵丽梅
属于低保户，即考虑赵丽梅
符合贵局负责审批办理的
法律援助公益金案件的条
件，在告知赵丽梅需准备的
相关材料后即开始案件的
准备工作。

初始阶段告知赵丽梅准
备单位拖欠工资的相关证
据，包括：1、与用人单位之
间的劳动合同；2、用人单位
出具的未发放个别月工资
的工资条；3、赵丽梅工资卡
在拖欠工资期间的存取款
记录等证据。在为赵丽梅
代书劳动仲裁申请书后即
与赵丽梅共同在松原市劳
动人事争议仲裁院立案申
请仲裁，仲裁请求为支付拖
欠的工资、按赵丽梅在被申
请人出的工作年限支付经
济补偿金。在仲裁过程中，
被申请人松原来禾化学股
份有限工资对申请人赵丽
梅所提供的证据未发表异
议，且对拖欠工资的事实予
以承认。但仲裁院在事实
清楚，证据确实充分的情况
下，迟迟未对案件进行裁
决，故申请人在仲裁庭超过
法定期限未作出裁决的情
况下，向松原市宁江区人民
法院提起诉讼。

一审阶段原告赵丽梅所
提供的证据与仲裁程序基
本一致，且被告也未发表不
同意见，后松原市宁江区人
民法院以案件不属于法院
受理范围为由，判决驳回了
原告的诉讼请求，原告赵丽
梅对该案结果不服，依法提
出了上诉。

二审阶段，松原市中级
人民法院及时发现了一审
法院在案件审理过程中的
法律适用错误。故对该案
予以发回重审。

重审仍由宁江区人民法
院按一审程序审理。在经
过开庭、庭后调解等过程
后，宁江区人民法院终于判
决：1、被告向原告支付拖欠
工资24561元；2、被告向原
告支付经济补偿27861元。
被告在判决生效后，即主动
履行了判决书确定的义务，
案件终于得到了圆满的结
果。

律师总结：经过该起案
件的办理，本律师更加的坚
信，只要尊重案件事实，尊
重法律，一定会使案件得到
满意的结果。我们在办理
部分案件过程中，渐渐的无
法端正自己的办案态度，急
功近利、浮躁等问题愈发突
出。经过该起案件，得知律
师办案一定要坚定自己的
理念，尊重自己的职业操
守。案件办理过程中不会
总是一帆风顺，怎么做能够
给当事人提供更好的法律
服务，如何坚持自己的原则
才是做好这个事业的重点。

(吉林金辉律师事务所
关鑫)

律师说法律师说法

案 例

在2007年换届选举时，刘长强被选为通榆县八面乡四
家子村党支部书记。自上任以来，他时时刻刻都在为村民
们想事干事，把带领村民们发家致富作为工作的重点，大力
发展村集体经济，改善村屯面貌，实现了两个文明双丰收，
把四家子村变成了一个富裕村、先进村、文明村。他本人在
今年6月被评为全国好支书。

刘长强深信要想富，先修路的道理。他刚一上任就筹
措资金180万元，带领全村村民大干35天，动用机动车150
台，一次性修了一条宽13米，长13.5公里的水泥路。2009
年他又集资100万元，带领村民修了从四家子村到太平山
社的5公里水泥路。本村的敖包山社地处霍林河水道，村民
出行困难。交通不便，不但给当地村民造成了买难卖难，春
秋夏季节小学生还得趟着河水上学，十分危险。为这事刘
长强接二连三去县里找主管领导帮助解决此事，三翻五次
地与相关部门协调此事。2013年他终于争取资金99万元
建起了这座便民桥。

四家子村9个社的1815垧地全是沙包地，这里十年九
旱。干旱是制约这里粮食稳产高产的主要因素，所以刘长
强深信水利是农业的命脉这一千真万确的真理。自2007
年以来，他争取到农业项目资金303万元，带领村民们打了
50眼电机井。现在全村百分之九十的耕地变成了水浇地，
就是一滴雨水不下，也能夺丰收。

四家子村盛产谷子，过去每市斤才卖8角钱。刘长强通

过考查、调研、论证后，于2007年成立了小米协会，办起了
通榆县大段河米业制品有限公司，实行产供销一条龙。现
在共有会员200多名，谷子种植面积达500多垧，每市斤谷
子卖到了2.80元，一垧地纯收入2万多元。大段河牌小米
远销长春、沈阳、北京等地，产品供不应求，为了解决本村村
民卖粮难，刘长强把村里的1.5万平方米空闲地承包给一个
外地的一个收粮大户。这个收粮户，不压等、不压价、不扣
秤、不打白条，村民都说刘长强又办了一件大好事。

刘长强自从上任以来，心里时刻想着群众，真心实意为
村民干实事。四家子村的村民常年用茅柴和秸秆取暖做
饭，这里每年的春秋两季刮大风，经常发生火灾。因此他大
会讲小会说，时刻告诉村民防火，村里还购买了消防器材。
2012年春天，大辽河屯一户村民家着火，这个村民家住在屯
子的西南角，正巧这天还刮着5、6级的西南风，要不及时灭
火就会火烧连营。刘长强接到报警，火速开车拉着消防泵，
带领其他村干部第一时间赶到现场，及时扑灭了大火，把损
失降到了最低程度。2013年冬季的一个夜晚，八面村的一
个村民给刘长强打来求助电话，说家里着火了，刘长强二话
没说，开车拉着灭火器材前去救火，为他家保住了价值20
多万元的砖瓦房。

在四家子村，人们都说刘长强是有求必应。不论谁家
有个大事小情他都不请自到。大辽阳社的郭丛启是个残疾
人，一家四口人住着东倒西歪的危房，兴隆山屯的贫困

户王启山家的房子也是夏天漏雨，冬天透风。刘长强先
是来到这两家查看房子，然后召开党员会，村民代表
会，会议决定给这两个贫困户每家建3间砖瓦房。2009
年上冻前，郭丛启、王启山两家高高兴兴地搬进了宽敞明
亮的砖瓦房。

兴隆山屯的张波妻子因煤烟中毒，昏迷不醒，刘长强知
道此事立即开车把中毒者送到通榆县医院，由于治疗及时
使病人转危为安。绿海屯一对年轻夫妻，因家庭琐事发生
口角，一气之下喝了农药，也多亏刘长强开车把服毒者及时
送到通榆县医院，才把喝药人从死神那里夺回来。

四家子村有300垧国家整治项目土地，有不少外地大
款前来找刘长强要买断这些地，有一个大老板还给刘长强
送来了12万元的“回扣款”。可刘长强硬是把这大块送到
嘴里的肥肉吐了出来，一分钱也没收。他把这300垧土地
全都承包给了本村村民。他说：“肥水不能流向外人田，好
事得先可本村村民。”四家子村有30垧林地，有不少人打这
个主意。刘长强的一个近亲曾找到他，要以低价买下这些
林地，以后挣钱和刘长强每人一半。刘长强对那个亲戚说：

“我是一名党员，我要对得起良心，对得起信任我的父老乡
亲。改革开放，党的纪律不能开放，啥都进市场，党性原则
不能进市场。”那个亲戚气呼呼地对刘长强说：“你真是死木
头疙瘩不开窍，一条道跑到黑。”说完把抽剩下的大半截烟
狠狠地摔倒地上，再也没登他家的门。 大学生物化学系教授指出，铅会在身体里累积，可影响中枢神经、智力

等，尤其是儿童，应尽量避免使用含铅牙膏，同时防止幼儿不慎吞食牙膏。
除此之外，牙膏里还有一些成分需要当心，专家指出应避免6种牙膏成分。
1、月桂基硫酸钠(SLS)。医学研究证实，牙膏中的泡沫剂月桂基硫酸

钠（SLS）可诱发和加重口腔溃疡，导致口腔黏膜干燥，发生微小破裂。
SLS还会导致牙齿遇冷过敏。一项医学研究发现，使用不含SLS牙膏的
口腔溃疡患者，其复发率可降低81%，同时溃疡的严重程度也有所减
轻。因此专家建议，口腔溃疡患者使用不含SLS的牙膏，用牙线清洁牙
缝或者常吃胡萝卜，也能清洁牙齿。

2、三氯生。三氯生清除牙菌斑的效果可持续12个小时，因此早期被
用于口腔护理产品。然而，研究发现，三氯生类似双酚A，是一种激素干
扰物，影响身体健康。此外，它还会影响藻类，干扰食物链，破坏环境。

3、染料剂。让牙膏呈现彩色的染料，其实存在多种健康危险，一旦
误吞，很可能会刺激呼吸道或消化道。研究还发现，蓝色SLS与儿童行
为问题之间存在重要关联。因此，牙膏还是白色的好。

4、调味剂。很多人喜欢薄荷味牙膏。但购买牙膏时，一要关注是否添加
了阿斯巴甜等“调味剂”，最好选择含天然木糖醇或甜叶菊等天然甜味剂牙膏。

5、水合氧化硅。牙膏中含有可磨白牙齿的水合氧化硅。该物质不
会随着时间而分解，因此可能会损伤牙齿珐琅质。专家建议，可用小苏打
代替水合氧化硅牙膏，刷牙漱口。

6、酒精。酒精具有抗菌作用，但同时也是一种干燥剂。用含有酒精
的牙膏刷牙后，可暂时让口气清新，但是口腔干燥会导致口腔细菌繁殖速
度翻倍，更不利口腔健康。

云南白药牙膏含铅最多
●陈 希

本报讯（谭贺 赵永）洮南市公安局永康派出所自“打侵财、抓逃犯”专
项行动开展以来，带领全所民警精心组织、认真谋划，积极开展专项工
作。8月27日，成功抓获一名因涉嫌聚众斗殴而在外潜逃一年的网上逃
犯、通榆县新发乡的犯罪嫌疑人李某。

8月26日，永康派出所民警赵永通过公安机关管理系统，查找到犯
罪嫌疑人李某母亲的电话。民警通过网上查询，得知李某曾经使用这部
电话注册过微信，并成功查找到此微信号。民警多次申请加其为好友，都
没有得到回复。民警们不甘心，后又查询到李某的QQ号码。为了尽快
抓捕嫌犯，派出所女民警谭贺主动出击，终于成功加李某为好友。为了不
引起李某的怀疑，谭贺以女网友的身份与其交谈直到深夜，终于博得了李
某的信任。李某告诉谭贺，他现在就住在通榆县瞻榆镇境内。得此重要
线索，谭贺立刻向所长张雪松汇报。 8月27日，在禁毒副大队长姜庆楠
的帮助下，所长张雪松带队，副大队长姜庆楠，副所长董海岩，民警赵永，
内勤女民警谭贺一行五人驱车赶往瞻榆镇进行抓捕。怕李某逃跑，在路
上，谭贺一直用QQ联系犯罪嫌疑人，终于获得李某正在瞻榆镇一火锅店
吃饭这一重要信息。

因道路崎岖，民警们花费两个小时才赶到瞻榆。此时再次联系李某，
电话已经关机，QQ也已下线。张雪松所长当机立断，带领民警全面排查
镇内各火锅店，晚23时许，终于在瞻榆镇一火锅店门前将刚喝完酒正欲
离开的网上逃犯李某成功抓获。目前，网上逃犯李某已被刑事拘留。专
项行动期间，永康派出所已成功抓获网上逃犯3名，其中历年逃犯一名，
破获系列盗窃案件十起，查处吸毒人员1名。

洮南公安局永康派出所抓获一名网上逃犯
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